

## Des JOURNEES MEMORABLES : les 6 - 7 et 8 juin 1883

Sous les gros tilleuls de la place de l'Eglise qui fut jadis le lieu de l'ancien cimetière de Contamine, une grande Croix de bronze posée sur un piédestal de granit est le témoin bien solitaire d'un temps qui n'intéresse aujourd'hui que bien peu de nos concitoyens. Et pourtant sa présence ici a été l'occasion de grandes fêtes telles que nous le relate le chroniqueur des Pères rédemptoristes dans le livre des annales en 1883.



L'ancienne Croix du cimetière de Contamine, près de la sépulture de nos Pères et Frères, étant toute vermoulue et prête à tomber en pièces, le R.P. Boulangeot, recteur de notre maison, conçut l'idée de la faire remplacer par une nouvelle Croix plus convenable, destinée en même temps à servir de monument commémoratif de nos confrères décédés. Après que Sa Rév. se fut concertée à cet effet, avec les autorités civiles et ecclésiastiques, cette Croix fut commandée et exécutée sur un plan fourni par le frère Gérard. Le Christ en fonte était le Christ qui durant de longues années avait abrité la tombe de nos confrères dans le jardin d'Avon, près d'Antony en région parisienne. Ce Christ, don du T.R.P. Desurmonde, Provincial, fut peint à neuf puis fixé à une magnifique Croix en bois de chêne

de forme gothique. Le piédestal, en granit, avait été préparé à l'avance. Sa face antérieure présente sur une plaque de marbre blanc incrustée les armoiries de la congrégation, sa face gauche, également sur une plaque de marbre blanc, les noms des frères servants décédés dans la Communauté, sa face postérieure les noms des Pères décédés. Enfin, la table de marbre blanc incrustée sur la face droite du piédestal reste en blanc pour recevoir les noms des défunts dans la suite des années.

Le samedi, 2 juin, après que tous ces préparatifs furent terminés, la nouvelle Croix fut hissée et solidement soudée dans le piédestal. Cette opération n'étant pas facile à cause du poids énorme de la Croix et du Christ, grâce à Dieu, elle réussit à la grande satisfaction de tous.

Enfin restait à procéder à la cérémonie de l'érection solennelle et de la bénédiction. Après un Triduum des prédications préparatoires données par le R.P. Nusbaum (Joseph), cette magnifique Croix fut solennellement bénie par le R.P. Recteur, qui y appliqua en même temps les indulgences accoutumées.

Voici comment s'est accomplie cette cérémonie. Le 6 juin, après la messe célébrée à 7 heures, à l'église paroissiale, par Monsieur le curé de Contamine, une bonne partie de la population de la paroisse, suivie des Pères et Frères de la Communauté, de Monsieur le curé, ainsi que du R.P. Recteur en chape, avec Diacre et Sous-Diacre, s'est rendue processionnellement, d'abord à la nouvelle Croix, érigée à l'entrée du village par les soins de Mesdames Jacquier. Ensuite la procession est revenue au cimetière, au chant des cantiques. Là, après la bénédiction solennelle donnée à la Croix par le R.P. Recteur, le P. Nusbaum adressa à l'assistance une chaleureuse allocution de circonstance. La procession entra ensuite à l'église au chant des cantiques ; et la cérémonie se termina, à la joie